



Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diarioelsur.cl

# El programa de acompañamiento conmemora 10 años desde su inicio

## Más de mil jóvenes ingresaron este año a universidades del Biobío con convenio PACE

Desde el 2015 la cantidad de alumnos acompañados por la iniciativa ha crecido, siendo en la actualidad 15 mil 301 entre tercero y cuarto medio. Los desafíos para los próximos años es lograr su posicionamiento social y generar alianzas con instituciones estratégicas.

En 2014 nació el Programa de Acompañamiento y Acceso Efectivo a la Educación Superior (PACE), iniciativa que entrega herramientas a jóvenes estudiantes de recintos públicos en su ingreso a la educación superior, para mantener su trayectoria universitaria y terminar una carrera profesional.

En el Biobío este programa se implementó en el 2015, y en su primer ingreso se registraron cerca de 400 estudiantes de todas las Instituciones de Educación Superior. El plan creció con el tiempo, ya que este año se matricularon 1.037 jóvenes en los centros de estudios superiores PACE regionales.

Este 2024 se conmemorarán 10 años del programa, y por ello las cuatro universidades del CRUCH Biobío-Ñuble: la Universidad Católica de la Santísima Concepción, Universidad de Concepción, Universidad del Bío-Bío y Universidad Técnica Federico Santa María, concretaron un encuentro birregional que contempló reportes de la progresión del plan, junto a representantes de los 88 establecimientos que el programa cuenta en convenio entre ambas regiones.

### AVANCES DEL PROGRAMA

A diferencia de años anteriores, en que cada casa de estudios realizaba su hito de apertura, se realizó una sola jornada de inicio de actividades, de carácter regional. Según lo presentado en esta jornada realizada en la Universidad de Concepción, en el 2015 se acompañaba a 53 establecimientos de ambas regiones, contabilizando en la actualidad 88. En el 2015 la cantidad de alumnos de tercero medio que eran acompañados por el PACE fue de 4 mil 618, siendo en la actualidad 15 mil 301 entre tercero y cuarto medio. Desde el 2020 a la fecha son 4 mil 284 estudiantes que se han matriculado en la educación superior con acompañamiento del programa. Finalmente, el número de egresados que se encuentran en proceso de obtener su título es de 82, mientras los matriculados alcanzan la cifra de 673.

El seremi de Educación del



Son 88 los establecimientos en convenio con el Programa de Acompañamiento y Acceso Efectivo entre el Biobío y Ñuble.

Biobío, Carlos Benedetti, también participó de esta instancia, donde destacó que el programa "fue pionero en establecer criterios de justicia, criterios de equidad en torno al acceso a la educación superior de estudiantes que se encuentran en situación

de vulnerabilidad y que, por las barreras propias de la desigualdad existente en Chile, el soñar estar en la universidad, era un horizonte muy lejano y el PACE vino a hacerse cargo de esta brecha, acercar las posibilidades de ingreso".

Finalmente, entre los desafíos planteados resaltó el posicionamiento social del PACE en ambas regiones, generar alianzas con instituciones estratégica y sumar a establecimientos educacionales que demuestren real interés por integrarse.

### EXPERIENCIAS

Fernanda Soto, técnica universitaria en Telecomunicaciones y Redes USM, fue una de las beneficiadas de PACE y destacó "las herramientas que me dieron en el sistema, como tutorías, el poder desenvolverme en ambientes, el

### COBERTURA NACIONAL

El Programa de Acompañamiento y Acceso Efectivo a la Educación Superior (PACE) surgió bajo el Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, inicialmente con 7 mil 800 estudiantes de 69 colegios localizados en 34 comunas, y bajo el alero de las universidades de Antofagasta, Católica del Norte, Federico Santa María de Santiago y Católica de Temuco. Tras 10 años desde su implementación, son más de 600 los establecimientos y 30 instituciones de educación superior las que cuentan con el programa, con presencia en dieciséis regiones.

### Mesa regional

La mesa regional PACE sesiona mensualmente y la integra un equipo de trabajo que reúne a profesionales de la Ucsu, Udec, USM y UBB.

### Actividad inicial

Como actividad inicial Marcela Villegas, de la División de Educación General del Ministerio, dictó la charla "Inclusión y ley TEA en los establecimientos educacionales".

poder enseñar y aprender de las personas. Fue un gran apoyo".

Por su parte, Kishna Godoy, de Psicología UdeC, afirmó que "nos permitió tomar una decisión mucho más acertada frente a lo que queríamos para cumplir nuestra meta, se sintió el acompañamiento. Se nos asignó una tutora, que era una persona que iba en cursos superiores de mi misma carrera, jamás se nos dejó de apoyar".

Lo que más agradecen los estudiantes es que no solo se les apoyara durante el liceo, ya que PACE también los acompaña durante sus años universitarios.